

Emotivo recuerdo de Gabriela y Neruda hizo Embaj. en París

PARIS (AP). "Los dos premios Nobel de Chile, Gabriela Mistral y Pablo Neruda" es el tema de la conferencia que el embajador chileno en Francia, Leonidas Irrarrázaval, dictó hoy en la Academia Diplomática Internacional, de París, en el marco de la Semana de América Latina que se celebra actualmente.

Dijo el embajador que había tenido la inmensa suerte de conocer a Gabriela Mistral y, más personalmente, a Pablo Neruda, a quienes, naturalmente, sus millones de lectores, en general, no conocieron personalmente.

Irrarrázaval evocó la personalidad de esas dos grandes figuras literarias, más en tanto que seres humanos que por sus cualidades poéticas archiconocidas.

"La gran inspiración poética de Gabriela Mistral —dijo— tiene su origen en su sentimiento del amor y de la muerte, esos dos polos del ser humano, y en su apego a su tierra natal, Chile, y a América Latina entera".

Relató que había conocido a Gabriela Mistral en Nueva York, en los últimos meses de su vida. Destacó que entonces, enferma, envejecida prematuramente, daba la impresión de estar muy cansada. "Su conversación estaba entrecortada a veces con silencios evocadores o caía

nostalgia, de tristeza, y a la vez de ternura".

Y tras recitar una poesía de Gabriela Mistral sobre los sueños de una joven, añadió que "su locura fue su poesía y su reino el llegar con su eterna modestia a la cúspide de la literatura española".

De Pablo Neruda dijo que, a principios de 1971, le acogió en París en calidad de Encargado de Negocios de Chile, en esa época, para entregarle la embajada de Francia para la que había sido nombrado embajador, y le acompañó al palacio del Eliseo cuando presentó sus cartas credenciales al Presidente Pompidou.

Evocó la obra poética de Neruda del que comentó que "lo mismo que Gabriela Mistral canta al hombre, a la mujer, al niño, a América, cada continente, el mundo entero. Es el poeta totalmente universal".

Destacó que Neruda, como Gabriela Mistral, fue cónsul de Chile antes de ser embajador y que su carrera consular le llevó a países como Asia, Europa y América. Añadió que Neruda amaba particularmente a París y Madrid, y que, en su juventud, fue profesor de francés y, seguidamente, habló de las numerosas obras del poeta terminando por evocar el discurso de éste al recibir el Premio Nobel en Estocolmo.

El embajador Irrarrázaval fue muy felicitado por esa conferencia ante embaja-

693966

Tercera, Hgo., 1º. 11. 1979 p. 19.

Emotivo recuerdo de Gabriela Mistral y Neruda hizo embaj. de París. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Emotivo recuerdo de Gabriela Mistral y Neruda hizo embaj. de París. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile